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STEFANO PULEO
LA BELLEZA DEL ARTE 
EN FORMAS Y COLORES
Por Alberto Gómez R.

Stefano Puleo es un artista italiano 
de Sicilia, reconocido por su estilo 
clásico único, con una importante 
influencia de maestros como Cé-

zanne y Modigliani.
Su propuesta artística está profunda-

mente arraigada en su herencia siciliana, lo 
que se evidencia en su vibrante uso del color 
y la profundidad emocional de su obra. Sus 
pinturas a menudo reflejan una atmósfera 
mediterránea, con una paleta que captura la 
calidez e intensidad de la región.

El arte de Puleo explora con frecuencia 
temas a través de diferentes series, como 
“Mujeres”, “Personajes”, “Fe” y “Paisajes”, 
cada una de las cuales ofrece una ventana a 
narrativas atemporales llenas de serenidad y 
profundidad imaginativa.

Reconocido como uno de los más Fau-
vistas vivos mas importantes de Europa, es 
representado en tres regiones del mundo: en 
Italia, en Inglaterra, y en México por la ga-
lería internacional HECTOR DIAZ.

EL ESTILO DE COLOR PURO
¿Qué es el Fauvismo?
Un movimiento que se identifica en el 

uso del color puro, el camino hacia la sim-
plificación de la forma y la construcción 
equilibrada del espacio, desconectado de 
una visión de la realidad objetiva, pero ex-
presión de la emoción subjetiva, reivindi-
cando la libertad expresiva del sujeto.

¿Cuál es la diferencia entre el Fauvis-
mo pasado y el actual?

El movimiento fauve es un movimiento 
desorganizado, es el resultado de experien-
cias individuales, de artistas de diferente 
formación y temperamentos que se iden-
tifican por el uso del color puro. No está 
estructurado como otros movimientos del 
mismo periodo histórico. No creo que haya 
muchas diferencias con el actual.

Matisse escribió: “El punto de partida 
del fauvismo consiste en el coraje de redes-
cubrir la pureza de los medios”.

Hoy, como en el pasado, se hace impres-
cindible la búsqueda de la pintura como tal, 
tratando de resolver todas las dificultades 
inherentes a la especificidad del propio len-
guaje pictórico.

LA INSPIRACIÓN DE PINTAR
¿Cómo decides qué pintar?
Cuando te dedicas a este trabajo, cual-

quier imagen, recuerdo, evento, puede ser 
un estímulo para encontrar un tema a repre-
sentar.

Una circunstancia que me pasa es cuan-
do me decido por un nuevo tema, y a me-
nudo mientras estoy pintando, se forma una 
nueva idea como para ir más allá del cami-
no ya tomado.

¿Qué no se ve en una sesión de fotos 
con modelos para tu trabajo?

Creo que le falta la visibilidad de la 
construcción del color y su densidad. Cada 
color se compone de varios tonos, a menu-
do complementarios, que crean vibraciones 
a la pintura. Dado que se trata de gradacio-

nes ligeras y complejas, no son percibidas 
por el medio mecánico, lo que hace que la 
imagen se aplane.

¿Qué importancia tiene la composi-
ción?

Decisivo para el éxito de un buen cua-
dro. La composición determina el equilibrio 
entre el diseño y la superficie a cubrir, una 
vez que se ha trabajado y definido ya se está 
a mitad de camino de la obra. De ahí su im-
portancia.

¿Qué importancia tiene el tema?
No creo que el tema en sí sea importan-

te, lo es ante una buena realización gráfica 
o pictórica.

EL VALOR DE LA PALETA
 ¿Qué importancia tiene la paleta?
Cuando el pintor confía totalmente en el 

color para expresar todos sus sentimientos, 
su ardor y su energía, la paleta adquirirá una 
importancia notable y dibujará una huella 

indeleble en el artista.
¿Qué importancia tiene el juego de 

luces?
Sin duda, un componente esencial de 

una obra. En un cuadro, la luz resalta los de-
talles de la composición, completa la plas-
ticidad del signo y de las formas, realza el 
brillo y los contrastes de los colores y da, 
sobre todo, armonía y equilibrio.

¿Cuáles son las obras más complica-
das de pintar?

No creo que haya obras más complica-
das para pintar. Cuando un artista decide 
crear una obra, siempre la concibe en re-
lación con el conocimiento de sus medios; 
por lo tanto, tanto el tamaño grande como el 
pequeño presentan las mismas dificultades, 
solo cambian los tiempos de construcción.

EL POETA HORACIO TENÍA RAZÓN
“Un cuadro es un poema sin palabras”, 

decía el poeta Horacio.

Cuando percibo en una obra una perso-
nalidad espontánea, energía y sencillez, dul-
zura y armonía, pienso que el poeta Horacio 
tenía razón.

¿Son las obras aparentemente senci-
llas en realidad las más complejas?

¡No creo! Cuando se desarrolla una 
composición y se encuentra el equilibrio 
adecuado entre el espacio y las formas, 
entre obras aparentemente simples y apa-
rentemente complejas, las dificultades son 
iguales.

 No todas las obras expresan algo, 
¿por qué?

Quizás porque faltan los elementos bá-
sicos. Impresión interior en la forma pictó-
rica y la personalidad del artista, equilibrio 
en la composición. Todo esto no deja al es-
pectador la oportunidad de penetrar con la 
mirada y la imaginación en el corazón de la 
pintura. Así que no expresan nada.

TODA OBRA DE ARTE ES UNA HISTORIA
¿Es necesario que una obra cuente 

una historia?
¡No, no es necesario! Pero creo que toda 

obra de arte es una historia. Será una narra-
ción de pintura para el observador, que será 

>“CREO EN LA PAZ, EL AMOR, LA BONDAD, LA AMISTAD”
CONCIENCIA EN EL ARTE

vista y comprendida de diferentes maneras 
y vivirá, con la imaginación, muchas otras 
historias, cada una diferente.

 ¿Puede un dibujo ser tan bueno 
como una pintura?

El dibujo refleja el alma del artista, si 
transmite emociones con el signo y la com-
posición, será tan bueno como una pintura.

¿En qué crees espiritualmente? ¿Tu 
trabajo expresa esto?

Creo en la paz, el amor, la bondad, la 
amistad… todo esto alimenta la pasión que 
intento transmitir en mis pinturas, a través 
del color.

¿Es la pintura clásica eclipsada por la 
pintura contemporánea?

Ambas son como estrellas, brillan con 
luz propia.

¿Pintas por placer, por soledad, por 
vivir, por trascender, ¿por qué lo haces?

Pinto porque me mueve la pasión, de la 
que proviene el placer de crear, el amor por 
la soledad y la energía para trascender.

EL ARTISTA CREA
¿Cuál es la diferencia entre un artista 

y un pintor?

El artista crea, comunica y transmite sus 
emociones e impresiones en las obras.

Un pintor simplemente pinta.
¿Consideras tus obras momentos 

eternos de belleza o reflexión?
Con mi trabajo intento conseguir ambos 

objetivos, ¡todavía me queda mucho trabajo 
por hacer!

En la vida como en el arte, nada es per-
fecto, pero ¿todo es perfectible?

¡Definitivamente perfectible!

https://hectordiaz.art/stefano-puleo
Héctor Díaz

Fundador y Director de la galería 
internacional de arte contemporáneo 

HECTOR DIAZ

El artista Stefano Puleo es reconocido como uno de los más Fauvistas vivos más importantes 
de Europa.

“PINTO PORQUE ME MUEVE LA PASIÓN, DE LA QUE 
PROVIENE EL PLACER DE CREAR, EL AMOR POR LA 
SOLEDAD Y LA ENERGÍA PARA TRASCENDER”.

“PINTO PORQUE ME MUEVE LA PASIÓN, DE LA QUE 
PROVIENE EL PLACER DE CREAR, EL AMOR POR LA SO-
LEDAD Y LA ENERGÍA PARA TRASCENDER”.

“UNA CIRCUNSTANCIA QUE ME PASA ES CUANDO ME 
DECIDO POR UN NUEVO TEMA, Y A MENUDO MIEN-
TRAS ESTOY PINTANDO, SE FORMA UNA NUEVA IDEA 
COMO PARA IR MÁS ALLÁ DEL CAMINO YA TOMADO”.

“El artista crea, comunica y transmite sus emociones e impresiones en las obras.
Un pintor simplemente pinta”, precisa Stefano Puleo.

https://concienciapublica.com.mx/entrevistas/stefano-puleo-la-belleza-del-arte-en-formas-y-colores/
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“En el arte puedes encontrar algo 
que no es evidente en la vida co-
tidiana: la serenidad, la armonía 

de las formas, la fuerza del color, pero 
sobre todo, la imaginación que permite 
viajar al interior del cuadro, reinven-
tarlo”.

“Intento con mis pinturas traducir 
y reproducir, con mis temas y colores, 
las experiencias culturales de la gran 
pintura europea del siglo XX”-

“Creo que el Estilo no se elige, viene 
de sí mismo, surge inconscientemente 
de tu cultura y experiencia, realizas 
tu pensamiento, pintas lo que tu pre-
paración de permite. Te diversificas a 
ti mismo porque la cultura visual y la 
experiencia pictórica es diferente para 
cada uno de nosotros”.

La galería internacional de arte 
contemporáneo, HECTOR DIAZ, y la 
destilería de tequila El Patriota Agave 
Spirits, mediante Legisladores de Mé-
xico, a manera de homenaje comparten 
a México esta entrevista acompañada 
de algunas obras.

LA VOCACIÓN MUCHAS 
VECES ESTÁ OCULTA
¿La vocación es innata, se encuen-

tra, se construye, se persigue?
 Creo que la vocación es innata, 

pero muchas veces oculta. A veces se 
encuentra por casualidad mirando un 
cuadro o las obras de un artista que 
estimula el interés y la curiosidad. Hay 
que cuidarlo, muchas veces, con sacri-
ficio, se nutre especialmente en la pin-
tura, del estudio de la educación visual, 
del color y de la naturaleza en todas sus 
formas.

¿Cómo le describirías tu obra a al-
guien que no la conoce?

Intento con mis pinturas traducir y 
reproducir, con mis temas y colores, las 
experiencias culturales de la gran pin-
tura europea del siglo XX.

¿Qué significa ser artista en el siglo 
XXI?

¡Difícil de decir! Hoy el mercado 
ha tomado el relevo y la figura del ar-
tista ha perdido gran parte de la fun-
ción rectora de determinar el gusto y 
el mensaje de belleza como lo fue en el 
siglo pasado, perdiendo gran parte de 
la capacidad de influir en la sociedad 
contemporánea.

¿Por qué elegiste tu estilo? ¿es nece-
sario diferenciarse con uno?

Creo que el estilo no se elige, viene 
de sí mismo. Surge inconscientemente 
de tu cultura y experiencia. Realizas 
tu pensamiento, pintas lo que tu pre-
paración te permita. Te diversificas a 
ti mismo porque la cultura visual y la 
experiencia pictórica es diferente para 
cada uno de nosotros.

HÉCTOR DÍAZ

Estilo de Vida

 Armonía y belleza en formas y colores.

EL ITALIANO QUE 
SEDUCE CON OBRAS 

MAESTRAS CLÁSICAS

STEFANO PULEO

Stefano Puleo expresa que la vocación es innata, pero muchas veces está oculta.

“Creo que el estilo no se elige, viene de sí mis-
mo. Surge inconscientemente de tu cultura y 
experiencia”.
Los artistas que influenciaron la obra de Ste-
fano Puleo han sido Cézanne, Picasso, Matisse, 
los fauvistas, y muchos otros maestros.

SOBRE EL ARTISTA 
Nombre artístico Stefano Puleo
Fecha de nacimiento 29 de mayo de 1950
Lugar de nacimiento Ali Trezza, Sicilia, Italia
Técnica Pintura
Medio Óleo sobre tela
Estilo Figurativo clásico
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Estilo de Vida / Artista Stefano Puleo

El título de un libro sobre su vida sería “El jardín de los 
sueños: naturaleza y colores en los cuadros de Stefano 
Puleo”, señala el pintor italiano.

Los valores en la belleza intenta resaltar 
Stefano Puleo en sus pinturas.

“Para mis obras la mayor dificultad, o mejor dicho mi compromiso, 
la encuentro en la búsqueda del equilibrio de la composición, de las 
formas, cuando esto lo has obtenido del dibujo, ya estás a mitad de la 
obra”.

Stefano Puleo
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¿Qué intentas expresar en tus pin-
turas?

Los valores de la belleza.
¿Qué artistas han influenciado tu 

obra?
Ciertamente Cézanne, Picasso, 

Matisse, los fauvistas, y muchos otros 
maestros.

¿Qué es lo más difícil al pintar?
Esto depende de la sensibilidad del 

artista, siempre es difícil lidiar con un 
lienzo en blanco, incluso si ya tienes 
una idea de lo que quieres lograr. Para 
mis obras la mayor dificultad, o mejor 
dicho mi compromiso, la encuentro en 
la búsqueda del equilibrio de la compo-
sición, de las formas, cuando esto lo has 
obtenido del dibujo, ya estás a mitad de 
la obra.

¿Qué es lo más satisfactorio al pin-
tar?

Definitivamente la búsqueda de to-
nos de color en la paleta. Encontrar co-
lores te estimula y te ayuda a transmitir 
energía al cuadro.

¿Por qué compran arte las perso-
nas?

Me gusta creer que la razón más 
importante es que en el arte puedes 
encontrar algo que no es evidente en la 
vida cotidiana. La serenidad, la armo-
nía de las formas, la fuerza del color, 

pero sobre todo, la imaginación que 
permite viajar al interior del cuadro, 
reinventarlo.

También como forma de inversión.
¿Qué le da valor al arte? ¿trayecto-

ria, calidad, temática, formato, galería, 
mercado?

Estilo de Vida / Artista Stefano Puleo

Creo, en el fondo, que el valor del 
arte está dado por la capacidad que tie-
ne una pintura de transmitir emocio-
nes que involucran al observador.

La calidad es esencial más que el 
tema, la composición y la trayectoria 
de un artista. El túnel es decisivo para 
definir este valor y debe poder impo-
nerlo en el mercado.

¿Prefieres que tus obras estén en 
Museos o Colecciones privadas? ¿por 
qué?

Creo que es importante que las 
obras estén en colecciones privadas 
pero la presencia en los Museos permi-
tiría una mayor visibilidad de las obras 
con la consagración de su camino artís-
tico.

 ¿Las obras encuentran hogares o 
las personas encuentran obras?

La gente encuentra las pinturas.
Las pinturas encuentran hogar si 

están bien guiadas por los galeristas.
¿La trascendencia es tema impor-

tante para ti? ¿por qué?

¡Muy importante! Es la condición 
necesaria para dar impulso y energía 
a mi trabajo. Tratar siempre de encon-
trar más es la base de mi vida como 
artista. Nunca estar completamente 
satisfecho con las pinturas que hago es 
una prueba de lo crucial que es.

 ¿Cuál es la labor de una Galería?
Además de vender arte y tener re-

laciones con coleccionistas, creo que 
se debe crear valor al trabajo de los 
artistas representados y presentarlos al 
mercado.

 ¿Qué opinas de las Casas de Subas-
tas y las Ferias de arte?

Las casas de subastas son muy úti-
les para constatar el valor de un artista; 
mientras que las ferias de arte, espe-
cialmente las importantes, pueden dar 
prestigio y mayor visibilidad.

¿Cómo destacar en un mercado 
globalizado?

Mantener una alta calidad de traba-
jo, confiar en galerías con experiencia.

El carisma internacional puede ha-

certe destacar en un mercado globali-
zado.

 ¿La vida privada del artista se debe 
mantener así?

Sólo si no afecta directamente la 
obra del artista.

¿Existe algo que aún no te han pre-
guntado y quieras compartir?  

No sé…
¿Qué es lo más importante en la 

vida para ti?
¡Pintar y mejorar!
  ¿Cuál podría ser el título de un li-

bro sobre tu vida?
El jardín de los sueños: naturaleza y 

colores en los cuadros de Stefano Puleo

Fundador y Director de 
HECTOR DIAZ Gallery

hello@hectordiaz.art
www.hectordiaz.art

Los artistas que influenciaron la obra de Ste-
fano Puleo han sido Cézanne, Picasso, Matisse, 
los fauvistas, y muchos otros maestros.

“Creo, en el fondo, que el valor del arte está 
dado por la capacidad que tiene una pintura 
de transmitir emociones que involucran al 
observador”.

https://legisladoresdemexico.com.mx/el-italiano-que-seduce-con-obras-maestras-clasicas/

